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アンケート集計報告



1）所属

大学関係 585

一般病院 1,658

診療所 434

その他 198

臨床研修医（卒後2年） 31

学生（大学院生除く） 13

メディカルスタッフ 43

無回答 82

合計 3,044

2)内/外

内科系 1,158

外科系 449

無回答 1,437

合計 3,044

20歳代 112

30歳代 529

40歳代 804

50歳代 773

60歳代 299

70歳代 54

80歳代 10

90歳代 1

無回答 462

合計 3,044

アンケート回収枚数

3,014

★アンケート集計枚数

★所属

★年齢層
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臨床研修医（卒後2年） 

学生（大学院生除く） 

メディカルスタッフ 

無回答 

30 

アプリアンケート回収枚数 

3,044 

総合計 

+ = 
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北海道 122

青森県 20

岩手県 10

宮城県 35

秋田県 15

山形県 27

福島県 19

茨城県 35

栃木県 32

群馬県 30

埼玉県 83

千葉県 94

東京都 348

神奈川県 135

新潟県 24

富山県 29

石川県 35

福井県 17

山梨県 16

長野県 32

岐阜県 39

静岡県 61

愛知県 149

三重県 53

滋賀県 38

京都府 89

大阪府 265

兵庫県 174

奈良県 39

和歌山県 30

鳥取県 19

島根県 18

岡山県 79

広島県 77

山口県 26

徳島県 23

香川県 27

愛媛県 34

高知県 14

福岡県 104

佐賀県 11

長崎県 24

熊本県 40

大分県 28

宮崎県 21

鹿児島県 31

沖縄県 22

スリランカ 1

中国 1

ベトナム 1

複数 12

不明 14

無回答 322

合計 3,044

★出身地（所属）

北海道 

4% 

青森県 

1% 

岩手県 

0% 宮城県 

1% 

秋田県 

0% 山形県 

1% 
福島県 

1% 茨城県 

1% 
栃木県 

1% 
群馬県 

1% 
埼玉県 

3% 

千葉県 

3% 

東京都 

11% 

神奈川県 

4% 

新潟県 

1% 富山県 

1% 
石川県 

1% 
福井県 

1% 山梨県 

1% 

長野県 

1% 
岐阜県 

1% 

静岡県 

2% 

愛知県 

5% 

三重県 

2% 

滋賀県 

1% 

京都府 

3% 
大阪府 

9% 

兵庫県 

6% 

奈良県 

1% 

和歌山県 

1% 

鳥取県 

1% 

島根県 

1% 

岡山県 

3% 

広島県 

3% 

山口県 

1% 

徳島県 

1% 

香川県 

1% 

愛媛県 

1% 

高知県 

0% 

福岡県 

3% 

佐賀県 

0% 

長崎県 

1% 

熊本県 

1% 

大分県 

1% 

宮崎県 

1% 

鹿児島県 

1% 
沖縄県 

1% 

スリランカ 

0% 
中国 

0% 
ベトナム 

0% 

複数 

0% 

不明 

0% 

無回答 

11% 

北海道 青森県 岩手県 宮城県 秋田県 山形県 

福島県 茨城県 栃木県 群馬県 埼玉県 千葉県 

東京都 神奈川県 新潟県 富山県 石川県 福井県 

山梨県 長野県 岐阜県 静岡県 愛知県 三重県 

滋賀県 京都府 大阪府 兵庫県 奈良県 和歌山県 

鳥取県 島根県 岡山県 広島県 山口県 徳島県 

香川県 愛媛県 高知県 福岡県 佐賀県 長崎県 

熊本県 大分県 宮崎県 鹿児島県 沖縄県 スリランカ 

中国 ベトナム 複数 不明 無回答 
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今回、どの学会を主な目的で参加されましたか？（複数回答可）

1.消化器病学会 1,850

2.消化器内視鏡学会 1,638

3.肝臓学会 778

4.消化器外科学会 593

5.消化器がん検診学会 239

6.教育講演 416

7.医療セミナー 30

8.メディカルスタッフプログラム 18

9.JDDW全体 473

合計 6,035

今回、会期４日間中、何日目に参加されましたか？（複数回答可）

1日目 1,340

2日目 1,669

3日目 1,501

4日目 619

合計 5,129

1.このままでよい 2,375

2.何とも言えない 418

3.変えたほうがよい 153

4.無回答 98

合計 3,044

No.

1 １０月が良い（他6件）

2 ３日以内がよい（他2件）

3 １日目の午前中に聴きたい講演が重複

4 ３日目の消化器外科と１日目のがん検診を変えて交換する。

5 ４日目は教育講演のみでなく、発表も入れてほしい（他13件）

6 ＵＥＧＷとは分けた方が…

7 ｗｅｅｋｄａｙを最小限として２日間

9 がん検診を３日目にしてほしい（他1件）

10 がん検診学会の演題を増やしてほしい

11 がん検診学会を複数日開催してほしい。（他1件）

12 隔年でいいので教育講演を１日目にしてほしい。月よう日に遠キョリだと大変

13 消化器病、内視鏡ともに年1回  

14 学会毎に日をまとめるは良い。内視鏡を前年、肝臓を後半の年も増やしてローテーションにして欲しい

15 肝臓学会を後半にもして欲しい（他6件）

16 肝臓先行の年と消化器外科先行の年を交互に

17 消外を全体に配置

18 消外を木金にしてほしい

19 内視鏡と肝臓のプログラムが重なって参加できない

20 評議員会は、土、日の１日にまとめてもらいたい

21 土日が重なった方がよい（他11件）

22 月はじめはレセプトの時期なので業務上厳しい（他2件）

23 祝日には開催しないでほしい（他35件）

24 祝日開催がよかった（他7件）

１．目的

２．参加日

３．日程について

具体的な希望・ご意見等
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No.

25 初日と最終日が休日というのは良い面もあり、悪い面もある

26 肝臓は１～３日目になってるのて１～２日目に凝縮する

27 水～日

28 日曜ははずして欲しい（他7件）

29 場所を大阪か東京にして欲しい。福岡は遠くて職場を休みにくい

30 休日が初日になるのはさけてほしい

31 月曜日も含めて下さい

32 休日を含み全学会を分散させず２日程でまとめて計４日程にしてほしい

33 年によって学会日程の変更ある方がよい（他4件）

34 今年の第３日目→２日目→１日目→４日目の順に変更

35 最終日（日旺）が講演会という日程は変えていただきたい。土旺、希望

36 教育講演を中日にしてほしい（他8件）

37 教育講演を複数日程で開催して欲しい（他5件）

38 １日目に教育講演して欲しい

39 ２．５日＋教育講演がｂｅｓｔ

40 教育講演の日もランチョンなどしてほしい

41 教育講演の日を変えてほしい

42 教育講演は土午後と日午前を希望（他2件）

43 教育講演が最終日は、帰れなくなるので変更してほしい（他2件）

44 ポスターの会場が狭い

45 遠方からの受講で（月）のみのＤｒ．も教育講演以外もあればよいと思います

46 遠方からの出席者がその日のうちに帰れない

47 各学会のシンポジウムetcが重ならないように願いたいです

48 観光シーズンと重ならない方が良い

49 時間的なことは私的にはこのままでよい

50 宿がとりにくい

51 短縮

52 日程がタイトで、ききたいものがきけない（他2件）

53 毎回変化させてほしい。休診が限られているので

具体的な希望・ご意見等
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編成内容

1,066

920

886

49

10

無回答 113

合計 3,044

発表時間

1,026

848

949

50

7

無回答 164

合計 3,044

No.

1 採択・不採択の基準を明確にすべし

2 ＩＢＤ関連のシンポは会場が狭い

3 ＮＡＳＨが少ない

4 ＰＤが長い←演題数が多い

5 ＰＤで御発表される先生方は原稿を読んでいるだけ

6 シンポジスト、パネリストの数を減らして、討論時間を増やして

7 ディスカッションになっていないテーマもあり、時間の無駄

8 デジタルポスターが早すぎます

9 パネルの時間はもう少しあっても良いと思います

10 ビデオシンポ（内視鏡関連）をやって欲しい

11 みんなが興味を抱く内容のセッションが少ない時間帯がわりと目立つように思います

12 もう少し基礎的なシンポも増やしてほしい

13 会場が狭い（他2件）

14 セッションが長い（他3件）

15 一部の疾患にかたよっている

16 英語スライド、日本語発表はムリがある。やるなら英語発表に

17 化学療法関係が全くない

18 過去に同じ内容で発表している場合には発表しない

19 興味あるシンポ等あまりなし（他1件）

20 最近活発な討論が行われ、良い傾向です

21 時間に治るようにまとめるのも知力と思います

22 セッションが多すぎる。もっと絞ってほしい（他1件）

23 同様演題がかさならないようにしてほしい

24 特になし

25 日本語にして欲しい

26 平日に基礎的研究を多く、臨床的な事は休日にして欲しい

27 毎回同じ様な内容

28 臨床的なものでは難治性のものなどを深追いしないでよい

満足

普通

やや不満

やや満足

普通

やや不満

不満

満足

やや満足

４．主題演題（シンポ／パネル／ワーク）の編成について

不満

その他ご意見等

35% 

30% 

29% 

2% 
0% 

4% 
満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

34% 

28% 

31% 

2% 
0% 5% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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807

664

855

51

20

無回答 647

合計 3,044

No.

1 ＣＴＣをふやしてほしい

2 Ｇｏｃａｌｌｙ　ａｄｕａｎｃｅｅｌ　Ｐａｎｃ　Ｃａに対するＲａｄ　ＶＳ　Ｃｈｅｍｏ

3 おもしろくない

4 せっかくの祝日（１１／３）があるので教育講演を可能なら２回やってほしい

5 栄養学

6 疫学をしっかりと

7 曜日をかえて

8 会場をわかりやすく

9 会場を広くとる或は類似テーマで分散

10 参加しないので不明

11 受ける予定だが日曜日以外にもやってほしい

12 終了時刻をもう１時間早めてほしい

13 消化器と免疫、嚥下、認知症関連

14 新規バイオマーカー

15 土曜にしてほしい（他1件）

16 東京でも開催して下さい

17 日曜日にお願いします

18 病理など基礎的なものも取り上げて下さい。今回の画像診断のテーマは良かったと思います

19 不参加（他3件）

20 例年変わり映えしない

21 連日開催が良い

22 話がうまい先生にお話して欲しいです

23 膵胆道癌サーベイランス

No.

1 ２～３日目なら参加できた

2 会場が狭い（他5件）

3 テーブルが欲しい。長過ぎる。

4 パイプ椅子はきついです。頻繁な休憩を入れて欲しい

5 ロートルの同じものばかり

6 回数が少ない

7 各項目かまとめがあった方が良い

8 教育講演を複数日で開催してほしい（他6件）

9 教科書ほしい

10 講演時間の配分

11 最終日が教育講演のみはやめてほしい

12 最終日の開催はやめてほしい（他7件）

13 時間通り終わってもらう

14 終了時間が、やや遅い

15 少し専門的すぎて一般臨床に役立ちにくいのがあった

16 単なる研究分野の発表はやめてほしい

17 聴講せず（他2件）

18 日程

19 他学会と同じようにe-learningを導入してください．ハンドアウトもなく，一方的に早口の講演を聴いても教育効果があるとは思えません．

５．教育講演について

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

今後の希望テーマ、開催形式についてご意見等

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

27% 

22% 28% 

2% 

0% 
21% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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719

633

1,049

25

3

無回答 615

合計 3,044

No.

1 ＣＴＣ

2 ハンズオンセミナーを増やしてほしいです（他1件）

3 炎症性疾患に片寄っている癌に関して

4 開業医は平日の参加困難。休日には参加できる

5 今後、再生医療の項をふやすのがよい（近未来の内容でよいと思う）

6 混んでいて希望のセミナーを聞けません

7 訴訟関連

8 臨床栄養学についてのセミナー、講演

No.

1 セミナーが始まるまで内容がわからない。興味ない内容なら他がききたい

2 医療行政についてを希望します

3 栄養についてのセッションが少ない

4 日程があまりに不親切

5 必要なし

6 不参加（他6件）

やや不満

不満

今後の希望テーマについてご意見等

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

満足

やや満足

普通

６．医療セミナーについて

24% 

21% 
34% 

1% 

0% 20% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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702

548

1,091

23

5

無回答 675

合計 3,044

No.

1 参加していない（他7件）

2 患者教育

3 興味ない

4 臨床栄養（管理栄養士に対する教育

No.

1 栄養サポートチームのメンバーに参加してもらう

2 前向きにとりくんでいる他の演題に対し緩和というテーマがういていたと感じた

3 他のスタッフの話も聞きたい

今後の希望テーマについてご意見等

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

７．メディカルスタッフプログラムについて

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

23% 

18% 

36% 

1% 

0% 
22% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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647

572

1,100

36

7

無回答 682

合計 3,044

No.

1 Ｃｌｉｎｉｃａｌ　Ｎｕｔｒｉｔｉｎ　ｓｅｓｓｉｎ希望

2 Ｇｅｒｓｈｗｉｎ先生の御講演はおもしろかった

3 ＩＢＤ、ＩＢＳのことも取り上げて欲しい

4 いつものメンバー

5 つまらない

6 参加していない（他3件）

7 英語が必ずしもクリアでないので司会が１分間位日本語でまとめをするよう希望します

8 機能性消化管疾患（特にＩＢＳ）

9 胆道がん治療の国際標準

10 日本と海外のエビデンスの違いを堀り下げて欲しい

No.

1 Ｘａｖｉｅｒ先生のご欠席

2 特にありません

3 もう少し増やしてもよい

4 英語が分からない（他4件）

5 できればない方がよい。その分他のセッションを充実させて欲しい

6 参加していない（他2件）

7 不要

8 別開催にして欲しい（他1件）

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

今後の希望テーマについてご意見等

８．International Session について

21% 

19% 

36% 

1% 

0% 
23% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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669

657

950

179

71

無回答 518

合計 3,044

No.

1 閲覧用PCの数を増やしてほしい（他15件）

2 従来の紙ポスターの方が見やすくて良い（他18件）

3 聴衆が多く、演者の声が聞こえにくい（他36件）

4 聴衆が多く、画面が見えにくい（他18件）

5 主題と重なって聞けない（他4件）

6 ブースが狭い（他34件）

7 演者とディスカッションがしにくい（他1件）

8 人が多く、もっと前に詰める努力が必要

9 好きな時に自由に見回れない（他13件）

10 聞きたい内容が重なっている（2件）

11 機器展示の音が気になる。（他3件）

12 開始時間が早すぎます

13 発表・質疑時間が短い（他5件）

14 データの事前提出の締切が早い（他7件）

15 発表前のポスターを会場をまわりながら次々眺めることができず、予習しづらい

16 会期間外でも閲覧できるようにしてほしい

17 立ちっぱなしはつらい。椅子が欲しい（他2件）

17 参加していない（他3件）

18 一賢性がやや落ちる。

19 演者はイスをおいておいて座るとか区別すべきだと思う。人ごみをかきわけて前に出ていくのは不快

20 会場は１つがよい

21 各セッションにＮｏ．を付けて各セッション会場の案内掲示にセッションＮｏ．を記載していただけると分かりやすいと思います

22 共同演者名の表記がない

23 口演発表と変わりなくなった。ポスターがみづらい

24 暑い。

25 同様の内容の発表が多い。しぼって、もっと多彩な内容を受けてほしい

不満

その他ご意見等

９．デジタルポスターセッションについて

満足

やや満足

普通

やや不満 22% 

22% 

31% 

6% 

2% 
17% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

10 ページ



677

563

944

48

18

無回答 794

合計 3,044

No.

1 もう少しおそめの時間で３０～４０分ぐらいがいい

2 もっと早い時間にしてもらえると出勤前に参加できる

3 会場やや狭く、満席でした

4 開始時間が早い（他8件）

5 サンドイッチは手が汚れない食材にしてほしい

6 弁当より、サンドウィッチ等の軽食で良い（他5件）

7 セミナー内容がおもしろくない（他2件）

8 セミナーによっては弁当が足りてなかった

9 混雑時座れないランチョンのように整理券が必要か

10 興味深いセミナーが多かった（他2件）

11 ＨＣＣのセミナーが面白かった

12 席数が少い

13 第４日目も開催してほしい（他1件）

14 参加していない（他11件）

15 中々よいです

１０．ブレックファーストセミナーについて

満足

やや満足

普通

やや不満

不満

その他ご意見等

22% 

18% 

31% 

2% 

1% 

26% 
満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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741

634

881

165

107

無回答 516

合計 3,044

No.

1 4日目も開催して欲しい（他2件）

2

3 入場のための列が長すぎる・時間がかかる（他11件）

4 整理券を取るのが大変・すぐに売り切れてしまう（他66件）

5 整理券を事前申込制にしてほしい（他4件）

6 周囲に飲食店が少ない（他2件）

7 人気のあるものは、大きな開場でやっていただきたい

8 ランチ券は分かりやすく説明をｗｅｂでした方がいいと思う

9 当日参加で整理券なしにしてはどうか

10 ＩＢＤ関連が多すぎる（他2件）

11 セミナーの内容は満足。

12 テーマが偏っている。（他6件）

13 演題の時間が長い

14 外科のセミナーが少ない（他2件）

15 肝臓が少ない

16 癌に関するものも多くとり入れて欲しい

17 興味あるセミナーが少ない。（他5件）

18 最近大物の講演が少ない

19 沢山テーマがあり毎回選ぶのが楽しい

20 同一の日の中でジャンルの異なる（内科／外科）を用意してほしい

21 内容がややマニアック

22 内容と参加可能人数のバランスが悪かった

23 席数がある所は弁当（チケット）ももう少し多くしてほしい。弁当なしでいい人ははやくから入場させてほしい

24 昼食難民が多数発生していました

25 並ばなくても良い様にならないか？チケットをもっていても並ぶ

26 廊下が人で一杯になり、改善できませんでしょうか

27 希望のセッションがすぐになくなってしまう

28 アプリ等で予約できる様にしてほしい

29 前日のチケット配布は面倒。

30 前日配布のチケット数を増やしてほしい

31 ぎりぎりまでうけつけをしてほしい。遠方だと早く来れない

32 お弁当がおいしくない（他1件）

33 お弁当がおいしかった

34 １日目、２日目の弁当が片手で持ちにくい

35 お弁当を数種類から選択式にしてほしい

36 弁当少ない（他5件）

37 弁当が不足専門医数とセミナー数で部屋割りして欲しい

38 弁当は足らなくてもよいから、会場の広さを確保してほしい

39 弁当小さい

40 評議員会と重ならないよう出来ないものか…？（評議員会をランチョンの３０分前に始めるなど）

41 演者が同じ人が多いのは避けた方がいいと思います

42 抄録は作成して欲しい

43 間違って整理券を選択してした時に混雑しすぎて変更できない

不満

その他ご意見等

会場が狭い・混雑している（他78件）

やや満足

普通

やや不満

１１．ランチョンセミナーについて

満足

24% 

21% 
29% 

5% 
4% 

17% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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651

593

983

32

13

無回答 772

合計 3,044

No.

1 開催時間を少し早くしてほしい（他1件）

2 参加していない（他4件）

3 評議委員会と重なる

4 ３日目の演目で、担管ステントの演目が二題あって、どちらかしか聞けない同じような内容であれば、日程をずらしてほしい

5 オリンパスはやや間延びした印象

6 興味あるシンポが少ない

7 最近大物の講演が少ない

8 内視鏡が重なり両方ききたかった（１日目）。天野エンザイムもききたかった

9 内容がとても良かったものと、まずまずのものがあった。お弁当もあまり良くない

10 弁当がたりない

11 弁当でサンドイッチ（軽食）なのが良いと思います（健康的）

12 弁当の質が落ちた

13 会場によっては混雑していた（他2件）

14 日中で疲れてしまい、参加する元気がない！

不満

その他ご意見等

１２．サテライトシンポジウムについて

普通

やや満足

満足

やや不満
21% 

20% 

32% 

1% 

1% 

25% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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操作性はいかがでしたか？

良い 882

やや良い 653

普通 917

やや悪い 151

悪い 23

無回答 418

合計 3,044

No.

1 日程表のＰＤＦが欲しい（10件）

2 ランチョンのバナーが独立しているとさがしやすい（チケットのとり方、セミナー情報）

3 各学会のホームページとの連携がよくないように思います

4 私はホームページができません

5 縦方向にページが長すぎる

6 宿泊の予約のページが数ヵ月前使用できず、使いにくい

7 抄録検索のパスワードを探すのが面倒（他2件）

8 抄録検索のIDとパスワードが何に記載されているか分かりにくい（他2件）

9 プリントアウトしやすいようにしてほしい

10 日程表をＰｒｉｎｔ　ｏｕｔした時、字が読めない（Ａ４ｓｉｚｅ）

11 アプリの様に全プログラム一覧表示から抄録にジャンプできるとよい

12 選択して戻ると最初まで戻る…抄録検索で

13 前貢に戻れない

14 プログラムが見にくい（他2件）

15 字が小さくて見えない

16 バス乗り場が分かりにくい

17 分かりにくい（他2件）

18 APDWは別でいい

19 操作しづらい

20 懇親会の有無がよくわからなかった

21 事前登録はできるべき

22 大変みやすいので良かった

その他ご意見等

１３．JDDW2016のホームページについて

29% 

21% 
30% 

5% 
1% 

14% 
良い 

やや良い 

普通 

やや悪い 

悪い 

無回答 
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操作性はいかがでしたか？

良い 659

やや良い 534

普通 934

やや悪い 178

悪い 58

無回答 681

合計 3,044

No.

1 パスワードが面倒（他6件）

2 とてもよい！

3 便利です

4 外科、消化器外科のアプリが使いやすい

5 ｉＰａｄで使うと画面のタテ・ヨコが切り替わらず使いづらかった

6 ｍｙ　ａｂｓｔｌａｃｔを作れるようにして欲しい

7 エラコード２０２が常に出る。

8 キーワード検索が欲しい（会場）

9 すぐフリーズする

10 スマートフォンでタイムテーブルがきちんと表示されなかった

11 スマホからだと抄録がみにくい

12 タイムテーブルいちいち左上に戻らないで欲しい

13 タイムテーブルの一覧性がややわるい

14 どの講演が行われているかがリアルタイムでわかると使いやすい（他1件）

16

17 改良すべき

18 拡大できない。セッション毎にブックマークを付けて欲しい。戻るのが不便

19 自分用のスケジュール使いやすくしてほしい

20 動きが悪い

21 日程表からのリンクがあると使いやすい（他1件）

22

24 聞きたい演題をブックマークできるようにしてほしい

25 “エラー”と出ますが、操作は問題なしでした

26 「戻る」を押した時に、前回位置に戻るようにしてほしい（他7件）

27 抄録もみれるようにしてほしい

28 Ｂａｃｋがきかない

29 Ｂａｃｋのキーが動かない。（前ページにもどせない）ＰＣサイトとの互換が全くないなどＪＳＰＥＮのアプリと比べるとものすごく見劣りする

30 簡単に押されてしまい動いてしまう

31 ブックマーク、アラーム使えない（登録してもでてこない）

32 プログラムごとにブックマークをつけられるようにしてほしい

33 拡大できない。タイムテーブルに戻ると９時になる

34 検索がしにくい

35 手があたるとすぐにもどってしまう

36 終了できない

37 書きこめない

38 癌治療学会のアプリが操作性よかった。

39 スマホもタブレットも持っていないのでやはり冊子で配布してほしいｏｒＣＤの事前郵送

40 紙で充分（他1件）

41 Ｆｉｒｅ　ＯＳなどでできるとよし

42 ＰＣでチェックしたものが即スマホのスケジールに入る様にして欲しい

43 ＰＣで使えない

44 ＳｕｒｆａｃｅにはＤＬできなかった。

45 Ｗｉｎｄｏｗｓでも使える様にしてほしい

46 アプリ反対派。スマホはキライガラケー万才！

47 ダウンロードできず

48 タブレット等もっていないと利便性がない

49 使いづらい（他5件）

50 使っていない（他10件）

51 検索しないと抄録が見れない

52 ランチョンの発券にも対応して欲しい

53 不要（他1件）

その他ご意見等

画面がタテ型に固定されていて使いづらかった。←ノートの文字入力の際、タテ型はキーボードが小さくなってしまう。横型固定あるいは回転できる方がよい15

ワークショップやシンポジウム全体に印を付けて、日程表を見たときに分かるようにしてほしい
一個一個の演題にチェックできる機能も残しつつ、セッション全体に印を付けて日程表に反映されるようにしてほしい
自分が印を付けたものが日程表で全体を見渡せなので、結局紙のプログラムに自分で書き込んで行く順番を確認しなければならなかった
携帯で日程表を見ると第1から第3会場くらいまでしか一度に見れないので、同じ時間帯に他の会場で何をやっているか調べるのに結局紙のプログラムを出
した方がはやく分かる

23

１４．電子抄録アプリについて

EVERNOTE対応が、良かった

22% 

17% 

31% 

6% 

2% 

22% 良い 

やや良い 

普通 

やや悪い 

悪い 

無回答 

15 ページ



形と大きさ（複数回答可）

タテ型がよい 570

ヨコ型がよい 308

もっと大きく 176

もっと小さく 212

この大きさでよい 1,207

無回答 691

合計 3,164

材質

不織布 （JDDW2016仕様）でよい 1,022

他の材質がよい 515

無回答 1,507

合計 3,044

No.

1 いらない（他48件）

2 ビニール製の軽いやつ

3 革などのしっかりしたものがよい（他31件）

4 ポリエステルでうすく、単色（灰色）、折たたみできるもの

5 ナイロンがいい

6 布・キャンバス地がよい（他25件）

7 信三郎帆布とかにして欲しい

8 色が悪い（他9件）

9 強い材質又は完全に小さく折りたためるもの

10 安っぽい（他8件）

11 永く使えるものにしてほしい（他6件）

12 カバン

13 セブンイレブンのヨコトートがよい

14 リュック

15 開閉ができるバッグ（他2件）

16 紙でよい

17 防水

No.

1 Ａ４型で印刷物を統一すること

2 ＡＤＰＷのリュックの方がいい

3 ＡＧＡの以前の布のバッグでＯＫと思います

4 シンプルがよい

5 マチはもう少しうすくてもいいのでは？

6 肩にかけられるものがよい（他1件）

7 中身が見えない方がよい

8 毎年ちがう形がよいいつも同じ。色はもっとふやしてほしい

9 もう少しかっこ良く（他1件）

10 もう少し大きな方がよい

11 会場費２万も払っているので、使えるバッグを用意して欲しい。２～３千円クラス

12 シールを貼っただけのＢａｇは、はじめて見た。準備不足では？

13 シンプルすぎる

14 すぐ穴があきそう…

15 どんどんボロくなっている

16 使いものにならない

1５．コングレスバッグについて

ご意見

その他ご意見等

18% 

10% 

5% 
7% 38% 

22% 
タテ型がよい 

ヨコ型がよい 

もっと大きく 

もっと小さく 

この大きさでよい 

無回答 

34% 

17% 

49% 

不織布 

（JDDW2016仕

様）でよい 
他の材質がよい 

無回答 
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No.

17 ショルダーにできるのがいい

18 使いやすく、便利、家でも愛用している

19 良かった

20 バッグ経費を抑えて、参加費を下げてほしい（他3件）

21 もらわない選択肢を用意して欲しい（他2件）

22 ボールペンとかの代替品の方がいい

23 リスク型

24 結局ゴミになるので大したものでなくていいです

25 手の長さが長すぎる

その他ご意見等

17 ページ



満足 573

やや満足 550

普通 1,037

やや不満 271

不満 79

無回答 534

合計 3,044

No.

1 コーヒーを増やしてほしい（他11件）

2 お茶がほしい。（他2件）

3 ＡＭも抹茶がのみたい。コーヒーも欲しい

4 ＵＳＢ充電場所が欲しいです

5 ごみ箱をもっと沢山設置して欲しかった

6 ドリンクサービスの場所・スペース・量を増やして欲しい（他61件）

7 ドリンクもっと種類多く

8 フリーのソフトドリンクを充実してほしい

9 ペットボトルを用意してほしい

10 ポートピアホテルの方にも設置してほしい

11 ポスター閲覧ＰＣを増設して下さい

12 ほとんどコーヒーだけはやめて下さい

13 もっと遊具（プレイジム、鉄棒など）があってほしかった

14 軽食欲しい

15 座れる場所が少ない。できればもう少しドリンクの種類があるとなお良い

16 小学生も託児してほしい

17 水以外も欲しい（他1件）

18 飲み物の種類が少なすぎる

19 茶席は面白いのですが朝もしてほしかった

20 アイスコーヒーを希望。（他1件）

21 コーヒー嫌いです

22 コーヒー茶など有料でももっと手にとれるスペースがほしい

23 休けい中に休む（イスなど）場所が極端に少ない。昼食などももっと安価なレストランをふやした方がよいと思う

25 あまり行かない所にあったので利用せず

26 屋台はよかったですが、もっと十分な供給が好ましいと思います。お茶会もよかったです

27 会場内熱気があるのでｉｃｅ　ｃｏｆｆｅｒもあると良かった

28 規模に応じた休憩スペース、ホテルのソファなどがあり、困らなかった

29 久々に良かった

30 招待者コーナー（南、４階）は助かります。－８３歳の小生には

31 天気がよくてよかった

32 抹茶サービスがとても温まりました

33 アジアンフードコートもあったが大混雑だった

34 イスは比較的ある方だが多いほど良く、やはり座るのに遠慮する（一般客のいるロビー以外にたくさん欲しい）

35 せっかくアジアン屋台などするのにあっというまに品切れ、まじめに出ていたらすべて終わっていた。もう少し時間をかえるなど考えてほしい

36 つかってない

37 フードコートがすぐ終ってしまい食べれない

38 温かいものもあると良い

39 参加者の少ない会場の方が休憩できる

40 縮小した

41 水しかない

42 水のみというのはダメ

43 託児所いらない

休憩できる場所が少ない。アジアンフードコートにより多少は緩和されているのかもしれないが、外で風も強く、音楽大きすぎて会話も大きな声を出す必要が
あった。

24

1６．休憩スペース・ドリンクサービス・無料託児所について

その他ご意見等

19% 

18% 

34% 

9% 
3% 

17% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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満足 762

やや満足 642

普通 1,006

やや不満 151

不満 54

無回答 429

合計 3,044

No.

1 参加費が高すぎる（他7件）

2 参加者は多いが、案内看板がやや少ない（他10件）

3 誘導スタッフが少ない（他3件）

4 会場の席数が少ない（他1件）

5 会場の移動距離が長い（他3件）

6 ランチョン前は特に混雑がひどかった（他2件）

7 受付が混雑するので、複数個所にしてほしい。（他43件）

8 前日夜に三宮でも受付をしほてしい

9 人が多すぎる（他2件）

10 会場が狭い（他5件）

11 クレジットの受付スピードが遅い（他17件）

12 シャトルバスが少ない・乗り場が分かりにくい（他11件）

13

14 事前登録をしてほしい

15 ご苦労様です。ご努力・ご配慮に感謝しています。これからもよろしく

16 案内スタッフが親切でした

17 相変わらずスタッフの方の応対が適格でにこやかでキビキビしていて感心します。賞賛に値いします

19 ランチョンセミナー時の渋滞を改善して欲しい。（他2件）

20 ランチョンは全員入れるようにしてほしい

21 ランチョン弁当が悪い

22 会場が分散していてわかりにくい（他5件）

23 教育講演の弁当の事前登録はメールが欲しい

24 １１／３休日のためか例年以上に困雑、立ち見もできない程でした

25 １１／３参加受付の開始時間が遅い。

26 ＡＰＤＷとの合同開催であるが会場が入りくんでおり分かりにくい

27 JDDWとＡＰＤＷの受付がわかりにくい

28 ＬＡＮエリアの拡大

29 アクセスが不便

30 どうしても会場が分散するのはやむをえないかと思いますが、もう少し、会場内の会場案内パネル多いとたすかります

31 ポートピアホール、大輪田あたりが大混雑あそこでランチョンのチケット配るのにはムリでは？

32 ポートピアホテルへどう行くといいか、最初の入口に必要

33 ポスターブースの地図、各ブースの演題Ｎｏ．が分かりにくいところはあった

34 会場番号がわかりにくい。ホテルはＨ－３会場、国際会議場はＫ－８会場のようにすればどうか？

35 休憩スペースが少ない

36 近場のホテルが全くとれなかった

37 朝の開始を早くしてほしい

38 天気が良かったからいいものの、悪かったら移動が不便

シャトルバスののりば案内がわかりやすく、利用しやすかった。

1７．会場運営全般について

その他ご意見等

25% 

21% 33% 

5% 

2% 
14% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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満足 801

やや満足 728

普通 958

やや不満 114

不満 30

無回答 413

合計 3,044

No.

1 会場の掲示をもっと大きく、数を増やしてほしい（他1件）

2 参加費が高い（他8件）

3 シャトルバス乗り場が混雑する。（他1件）

4 受付が混雑する。分散してほしい（他8件）

5 東京で開催して下さい

6 北海道でも開催してほしい

7 会場がたくさんわかれていて移動が不便

8 会場の場所が分かりにくい（他4件）

9 オペレーションセンターが遠い

10 規模が大きすぎる（他2件）

11 人が多い（他3件）

12 クロークが閉まるのが早い（他1件）

13 希望する会場が互いに遠いなどあり。又、参加人数が多いから希望の場所で座れない事あり

14 行きたい場所になかなか行けない

15 人の管理が不十分

16 人数が多いが、もっと工夫できないか

17 会場が狭い（他3件）

18 ＡＤＤＷと一緒で、ごった返している

19 ＡＰＰＷと共催だからといって、２万円は高すぎる

20 ＡＰＰＷ併催を理由に事前登録できないのは納得できない。可能にするべき

21 がん免疫についてもっと知りたかった。来年には承認とれるという話もあるので

22 肝、消化管、外科３日間に均等に配すること

23 肝胆膵と消化管は分離しないと開催地が限られてしまう

24 興味あるシンポがない

25 聴いて良かった！…と心から思えるＳもＷもない気がします…

26 ３日程度にして欲しい

27 月初はレセプト業務のため開業医は参加できません（他1件）

28 ホテルが予約できずに苦労した（他10件）

29 シャトルバスを増やしてほしい（他9件）

30 平日開催をふやす

31 連休にやる意味は？

32 神戸はとてもよいが、ポートライナーもバスも混みすぎ

33 開催地として神戸は適切でない

34 会場までのアクセスが不便（他1件）

35 お茶席よかったです

36 フードコートよかった

37 ランチョンが不足しているのに、会場周辺は飲食店が少ない

38 ランチョン開始前の混雑がひどい（他2件）

39 エスニック料理が食べれる時間が学会プログラム時刻と重っていた

40 とにかくエアコン寒すぎ、お金のムダ

41 パンフレットが時前にないのでどこに行けばよいかわからない

42 抄録の冊子を付けてほしい

１８．今回のJDDW全体について

その他ご意見等

26% 

24% 31% 

4% 
1% 

14% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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JDDW開催地として希望する会場はどこですか？（複数回答可）

１．東京 1,164

２．横浜 713

３．京都 820

４．神戸 903

５．福岡 902

６．その他 308

総回答数 4,810

No.

1 北海道（他128件）

2 青森

3 仙台（他14件）

4 金沢（他4件）

5 富山

6 新潟

7 熱海

8 名古屋（他49件）

9 滋賀

10 大阪（他74件）

11 神戸以外（他1件）

12 岡山

13 広島（他8件）

14 香川

15 熊本

16 鹿児島

17 沖縄（他11件）

18 東北地方（他3件）

19 北陸地方

20 山陰地方

21 北海道はだめ

22 グランキューブ大阪、東京国際フォーラム

23 大阪グランキューブリーガロイヤルＨ

24 大阪国際会議場

25 他都市での開催

26 太平洋ベルト以外

27 ハワイ

28 地方（他1件）

29 地方創生だが

30 どこでも（他2件）

31 格別の意見なし

32 JDDW２０１７には期待したい。All OK

33 交通の便

34 車で１時間半ですので便利です

35 宿泊施設の多いところ（他1件）

36 色んなところ

37 中央部でお願いしたい

38 長らく時には九州でもと思っていました。来年に期待しています

39 田舎はやめて下さい

40 東北はいかがでしょうか

41 今回の神戸では、学会規模をカバーできていないと感じた。

42 福岡と札幌は、旅費、時間的に参加が大変

43 便利なところ（他1件）

44 今まででよい

No.

1 交通のアクセス・便が良い（他191件）

2 宿泊が取りやすい（他44件）

3 都市部に近いから（他4件）

4 行きたいから（他4件）

5 会場が広い（他22件）

6 空港・主要駅から近い（他16件）

7 会場がコンパクト（他5件）

8 あまり開催されないから（他2件）

9 観光も兼ねて（他7件）

10 一カ所に固定しない方がよいです

選ばれた理由

１９．JDDW開催地

６．その他内容

1,164  

713  

820  

903  

902  

308  
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５．福岡 

６．その他 
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No.

11 確実に電車に乗れる

12 今回の会場がよかった。

13 居住地に近い（他12件）

14 勤務地に近い（他5件）

15 九州に近い（他2件）

16 広島より近いので

17 知っている場所でなれている

18 日帰りもできる（他1件）

19 近い（他109件）

20 コンベンションセンタがあるため

21 新幹線で行きやすいため（他5件）

22 近畿以外は移動が大変（子連れ）

23 日本を代表する街（歴史のある）である

24 １０年以上、おこなっていないため

25 いろいろなところで開催して欲しい（他9件）

26 いずれも会場設備が良い

27 もう神戸は飽きたから

28 全国から集まりやすい

29 他学会と異なる地域でしてほしい

30 大きい都市だから

31 大阪でも開催してほしい

32 地域の経済に

33 地理的に日本の中心（他3件）

34 東京以外（他2件）

35 東日本での開催もお願いしたい

36 神戸開催が多すぎる（他8件）

37 東北（他2件）

38 同じ所が多いから（他3件）

39 北海道！

40 毎回東京神戸＋福岡にはあきました

41 名古屋近辺で行っていない

42 いつものローテーションでよい

43 神戸は宿泊で難あり。京都は空港から遠い

44 京都はホテルが高すぎる

45 ホテルが神戸より多い

46 神戸はホテルが取りにくかった（他4件）

47 京都・神戸はホテルがとれない（他3件）

48 神戸と東京ばかりで飽きた。学会参加意欲もそがれる。特に神戸はやりすぎしばらくやらなくていい

49 東京、横浜は宿がとれない

50 東京、京都はホテルがとれないので

51 街がきれい（他1件）

52 環境が良い

53 秋だと紅葉あり

54 場所がいい

55 九州復興のため

56 新鮮味が欲しい

57 暖かい所で参加したいから

58 参加しやすい（他6件）

59 神戸、横浜が多いので、その他の開催を…

60 神戸の次は

61 神戸は２万人を受け入れるにはキャパシティ不足と思います

62 神戸は少し会場間の移動距離が長い

63 泊まらないで行けるから

64 移動が少ない（他1件）

65 札幌に住んでいるので、それ以外なら良い

66 三重から近い

67 大阪在住のため

68 地元（他7件）

69 地元でないから

70 地元九州の為（鹿児島在住）

71 地方の中核都市である

72 中央ばかりでなく地方をにぎやかに。

73 いずれでも可（他1件）

74 特になし（他1件）

75 食べ物が美味しい（他1件）

76 神戸は会場にたどり着くのが大変

77 出身地から少し離れているところ

78 教育講演会のみ全国１０ケ所位サテライト会場で同時中継したらどうか？（ＪＤＤＷの参加証も含めて）

79 （関東の人間には神戸は遠い！！せめて京都にして欲しい。東京・横浜・京都・名古屋くらいでまわして欲しい！！）

80 大阪などは宿がとりにくく、異常に高額になるから

81 この規模の学会を神戸では無理

82 なんとなく

83 一ケ所集中で

84 横浜→会場がわかりやすい

選ばれた理由
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No.

85 回数が少ない。

86 外国からの参加がふえる

87 各所で催したらいかがか？

88 学会“＋α”がないと腰が上がらない年になった

89 学会でもないと行けないから。暖いから

90 慣れている

91 関西でふえてほしい

92 関西開催が少い

93 京都での学会が少ない

94 混まないので

95 最近開催地が絞られすぎていてここ数年、東京、神戸、福岡しかない

96 札幌とかどうですか？

97 時々違う場所が良い

98 集まりやすい

99 集中を避ける

100 出席し易い、ホテルも多く地方から参加しやすい

101 女性は遠いところ行きにくい。子供もいるから

102 場所が分散しにくい

103 西と東で交互にしてほしい

104 大地震がなさそう

105 動き易いから

選ばれた理由
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No.

1

2

3 （胃とか食道とかでかまわないので）プログラムが早くに判ると休診を作り易いです

4

5 ○ｗｉｆｉが少ない

6

7

8 ○値段が高過ぎます

9

10 ☆神戸はホテルが少なすぎる。いつも宿泊場所の確保にとても苦労する。２０１８～２０２０全て神戸とのこと。改善を望みたい！

11

12

13 １日目のランチョンで大渋滞。２日目には解消されていた

14 １日目ランチョンのお弁当がおいしかった

15

16 ２万円は高すぎる。せいぜい１．５万円まで多くの学会が参加しても聴ける時間は限られている

17 ２万高い

18 ３年連続で関東地方なしは、なんとかなりませんか？神戸は宿が十分なく、特に観光客がくる休日は宿がとれません

19 ４日目シャトルバス朝の終了が早すぎる

20 ＡＰＤＷに参加しないＪＤＤＷ参加者から、余計に金を取るようなことを恥ずかしげもなく行う様なバカ者は会長をするベきではない

21 ＡＰＤＷに参加できないのに参加費が高くなるのは、おかしい

22 ＡＰＤＷに参加できないのに参加費たかいのはおかしい。参加費あげるならいっそ合同学会にすべき

23

24 ＡＰＤＷは合同である意義が少なかったように思います。

25 ＣＤ－ＲＯＭ抄録集はＵＳＢなど他のメモリーカードにしてほしい。ＰＣによってはＣＤ－ＲＯＭが使用できないため

26 ＩＢＤ関連はいつもこむので中継会場を設定してほしい

27

28

29 ＷＩＦＩがどこでも使えるようにする

30 アジアンフードコートは必要無い。他に予算を配分するか、参加費を安くした方が良い

31 アジアンフードコーナーはおもしろい！

32 お弁当が少ないバスが少ない

33 がんばって下さい。おつかれ様です

34 クレジット受付機械を導入して下さい

35 クロークが閉まる時間が早すぎる。すべての会が終了後３０分くらいの時間が必要キャリーバックをもって評議員会等に行かないといけない

36 この立派な会をぜひ続けていたゞきますよう祈っています。ご準備等大変でしょうが、出来る範囲で、よろしく！日本の医学領域発展のために

37 サテライトシンポジウムの意見交換会の会場がせまい。又、食事がまずい

38 シャトルバスの待つ時間が長かったブレックファーストセミナーなど９時頃は長蛇の列で４５分マチでした

39 シャトルバスの停車場所と学会受付場所が放れていてわかりにくかった

40

41 スライドを携帯電話にて写真を撮っている人がいますがスライドの写真撮影は可でしたか？

42 どうぶつ王国での懇話会はまとまりがなくステージもよく見えずいかがなものでしょうか

43 どの日に行っても教育講演が受けられるようにしてほしい

44 ネットで登録はめんどうです

45 バスの混雑がないともっとよい

46 バスを増やしてほしい。休憩場所がない

47 パネルディスカッションＩＢＤ満員で聞くことができなかった大きいホールが必要です

48 ポスターセッションで前の人がつめてくれないと見えないラインを引いて欲しい

49 ホテルによっては会場へのアクセスが不便なところがあるので改善策検討してください

50

○年々参加者が増え混雑しまくり不満
○国際会議併催で参加費が２万円は痛い（前からあるが１日５０００円にしては？）２日１００００まで日によってシールかスタンプ制で

１）シャトルバスの便数が少ないように思いました。朝・夜は増便すべきと思います。
２）ホテルの数も神戸は少ないように思います。大阪・京都から通っているＤｒ．カプセルホテルに泊っているＤｒ．もおられました

①会場に着席できる場所が少なすぎる
②例を作らないといけないことが多い。ランチョンに参加すると翌日整理券をとる列の後の方になり午後のセッションに間にあわず席がなくなる

２０１８年以降神戸開催が続くのは個人的に解せません。全国の先生が便利なように色々と移ってもよいのではないでしょうか？

・ＡＰＤＷのためでしょうがＪＤＤＷの参加費が２０，０００円は高すぎます１５，０００円ぐらいでいかがですか。（ツケ回しの感があります）
・全般に人が多すぎて十分聞く事ができません。
・ポスター止めて、オーラルを増やした方がよい（演題はしぼって）今のポスターはじっくり聞けないのが残念です

・ランチョンセミナー入場の時が混雑していた（大輪田付近）
・電子抄録は不便。書き込みも出来ない
・プログラムの字が小さい為特に暗い場所で判読しにくい。Ａ４版にならないか

○ＡＰＤＷとの同時開催だから、仕方がないのかもしれないが、参加登録が分かりにくい。（混雑回避してほしい）
○無線ＬＡＮ使用できる所が少ない！

○演題数を制限してもう少しコンパクトな会にした方がよい。
○シンポをはじめ多くのセッションには、似たような結論のものや未完成のものが多く、セッションの時間も長くて、ダレる。
○聞きに来たときのコスト・パフォーマンスが悪い。
○スライドは見やすく作るよう啓発すべきです。（特にＯｒａｌ発表の場合）

・プログラム配布は希望者だけでいいのではないでしょうか。
・プログラムはＡ４にして厚さを薄くしてほしい

すでにこの参加者数では宿泊、交通を含め、適切な開催が難しい。教育を含めたセミナー（点数とりを含め）は複数地（中継）開催で行う。全国から専門医を
集める大会はテーマを減らし、春、秋とテーマを別にして東・西２会場中継する２～４年に一回、海外参加も含んだ祭りに近い形と、高い参加費で行うなどし
て、等のアイデアが欲しい（参加者が入れない程の会場と人がまばらな会場があり、テーマと会場がミスマッチ）

ホテルの予約がとれなくて困った。予約用のホームページで初日からチェックしたが、会場近くのホテルがｕｐされず。→関係者にすべておさえられたので
しょうか。やめて欲しい点です

２０．その他、ご意見等

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

○会場毎だとわかりにくい。時間毎があるといい。スケジュール表が小さく読みにくい。大きく印刷したものが本の中に入っているとありがたい
○場所をみつけにくい。案内板がもっとあるとありがたい

ＪＤＤＷは遊びではないので１年前からきっちり行く予定をたてています。１年前に宿泊とろうとしたら、神戸中のホテルが１年以上前から全ておさえられてい
て全く個人ではとれませんでした。で、結局、学会のプラン（ＪＴＢ）で何とかホテルはとれました。正直、需要と供給の原理なのか「めちゃ高い」です。仕方な
いとは言っても病院から旅費が出ないのでキツイです。全部おさえるのはやめて下さいもっと全くＪＤＤＷに関係ない旅行者は困っただろうと思います。年よ
りなので、抄録の電子化には参っています。パラパラめくって比べていた頃が重いけど便利

Ｓｌｉｄｅｓを英文との規制をされたが、勝手に略号を作ってＳｌｉｄｅ上に用いられると、理解出来ないことが多い。一考を要する又英語表現にも理解し難いもの
が時に見られたのは問題である
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No.

51 ホテルの予約が非常に難しくなっている今の規模（大きすぎ？）でよいのかＣａｐａｃｉｔｙの面から考える必要がありそう、と感じる

52

53 メディカルスタッフプログラムのみ、参加無料にして頂き、参加しやすかった

54 もう少し採択率を下げてコンパクト化した方が良い

55 よかったです

56 ランチョンの座席数を増やして欲しい

58 一般受付場所が、良くない

59 運営お疲れさまでした

60

61 英文字の発表はいいのだが見てすぐわかりにくい消化器病学会抄録集は予めあった方がよい

62 疫学をしっかりとやってほしい

63 演題が聞けなかった。会場に入りきれない人たちにも配慮を

64 遠方から参加する開業医にとって日に何もない学会は厳しい

65

66 会場がせまく、立見も出来ない程だった。座長の先生がガムをかみながらされていたのが気になった

67 会場が分散しており、非常に分かりにくい各会場も座席がせまく、前後のスペースもなく、スライドが見にくい

68 会場によって満員のものと、空席の目立つものがあり考えて欲しい

69 会場の場所とりで荷物を置いて外に出る人が多い特に満席では迷惑ので、やめるようにｉｎｆｏｒｍしてほしい

70 会場内の移動がメンドウ

71 会費２００００円は高いと思いますドリンクコーナーの水だけは正解だと思います。水で充分です

72 会費が高い

73 会費が高すぎる

74

75 各学会含め、大会は年１回でいいのでは

76 学会参加費が高すぎる専門医登録は従来の方法も併用してほしい。電子登録は面倒な点もある

78 企画は増え、今回はＡＰＤＷ＆同時開催のためでしょうか。席も不足。会場のざわつきが気になる

79 基礎研究の内容がほとんどなかったので入れてほしい。臨床の先生がメインの学会だと思いました

80 機械での参加登録をＳｐｅｅｄｙに

81 久しぶりに参加しました

82 休日があるとホテルが高いとれない

83 教育はｅ－ｌｅａｒｎｉｎｇをとり入れてほしい。地域かく差を少なくするため

84 教育講演が非常に分かりやすくためになるので、もっと増やしていただけるとありがたいです

85 教育講演でのお弁当申し込みがわかりにくく、配布も混雑していました

86 教育講演をＷＥＢ講演にした方がよいのでは？

87

88

89

90 業者がかたまってタバコを吸っていたがスイガラの掃除をする人が大変そう。ポイ捨てしないでほしい

91 禁煙運動にもっと積極的にとりくんでいただきたいと思います

92 近くて交通の便がよくいい

93

94 御苦労様です

95 交通整備など、安全や一般の方に配慮する面などで大変だっただろうと思います。ありがとうございました

96 広い会場が望ましいです

97 広場でやっていたイベントは非常にたのしめました。ありがとうございました

98

99

100

101 今回のような祝日スタートはよくないと思いました。初日の混雑がひどかった

102

103 今回はＡＰＤＷ　Ｊｏｉｎｔで大変だったと思います御苦労様でした

開業医向けのテーマを是非開催して欲しいあまりにも内視鏡機器が発展高額化してしまい、日常診療からかけ離れてしまっている。学問として披露する場
ではあるが、底上げという意味で（←これが結局Ｐｔにとって大切）学会としての役割と考える。（できれば期間中毎日やって欲しい）→代診の医師のいない診
療所の医師は皆そう思う→おねがいします！！

教育講演会の受講証の列は改善すべき。

今回ＪＤＤＷ　ＨＰ経由での宿泊手配がうまくできなかった（前日神戸入りと翌日泊しか取れず）。観光シーズンのため？ＡＰＤＷとの併催のため？いずれで
も、これまでのＪＤＤＷでは（２０年以上）無かったことだ敷居を勝手に高くされた気もしました！

今回は１１／３の祝日が会期に入り、宿泊の確保が困難で若手が参加しにくい状況になりました開業されている医師は来てくれるかもしれませんが、この状
況は良くないと思います

講演中の撮影禁止の徹底を！！（カシャカシャ音が気になる。集中できない）（マナーが悪い！！）→徹底できないなら禁止しない方が良い（控えている者が
損をする）→撮影者に対し、会場係が声かけする等

今回、４回目の教育講演会に参加しました。会場のとなりにでも土産を販売している場所があれば良かったです。タイトなスケジュールであり、昼にでも土産
を買えると良かったです

教育講演会では、自席の隣に自分の荷物（バックなど）をおいて他の人がすわれないことが多かった。アナウンスでなるべく無用の席取りを禁止するように
して下さい。実際、私の前の席が上記状態だったので、前の人に荷物をよけてもらって、すぐにそこにＤｒ．１名がうまりました

教育講演会は全員にお弁当を配布し、演題の１つをランチョン形式にして欲しい。机が欲しい。パシフィコ横浜のアネックスホールで１机に２椅子で。東京砂
防会館でもよい

近くのホテルを予約することができなかった。ＪＴＢだけのため、はじめから全室おさえられていたようなので、
委託しなくてもよいと思う（各自が予約）

学会登録はｗｅｂで事前にできるようにしてもらいたいランチョンも当日・前日ＰＭでは、動きづらい１１／３の朝、
登録が混み合っていて、よくなかった

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

ランチョンの整理券ために、他の時間に追われてしまいます事前にネット上で申込をしては、どうでしょうか。緩和学会では導入されていますが…57

横浜、神戸、京都はホテルが少なく開催すべきではない。もっと参加者のことを考えて会場を決めるべき。ホテルがないと東京、大阪に泊まることになる。福
岡は会場までの交通機関がとても不便でかつ時間がかかり不便である。神戸、京都横浜も都市中心部からはなれていてとても不便である。京都観光をした
い者は大阪から出かければよい（電車で約４０分）

メディカルスタッフプログラムについて、チーム医療を行ううえでの重要性や、必要性がよく理解できたと思います。一番大切な事は患者さんである事を、改
めて考える機会でした。特に小児について、参考になりました

栄養サポートチームのセッションを作ってほしい。可能なら看ゴ師、管理栄養士、薬剤師、臨床検査技師などが参加できるようなセッション、セミナー、講演ｅｔ
ｃを作ってほしい。消化器では臨床栄養は重要なエリアであることを再認識して頂きたい

77
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104

105 今回も大変勉強になる数日間でした。ありがとうございました

106 今回も勉強になりました。運営も良かったように思います

107 今回宿泊が兵庫駅前のホテルにしましたがシャトルバスのおかげで不自由はありませんでした

108 今年のように日曜日を入れて下さい

109 混む時間はシャトルバスを増発してほしい

110 座る場所が少なく、長時間はつらい

111 三ノ宮－ホテル間のバスを増やしてほしい

112 三ノ宮からのポートピアホテルへのシャトルバスについて朝の便数が少なく次回より早朝時にも増便お願いします

113

114 参加学会が増えた分、専門的なセッションの内容が広く浅くなった気がします。専門医としては狭く深い内容もあれば嬉しいです

115 参加者が多いので神戸でもスペースが不足する

116

117 参加受付の場所を増やしてほしいです

118 参加受付を２ヶ所にして欲しい。朝だけはシャトルバスを増やして欲しい。もう神戸はやめて欲しい

119 参加証の発券を（カード）有人ではなく、自動発券機（高輪のように）して下さい。

120

121 参加人数に対して、会場が狭く感じられました

122 参加登録が時間かかりすぎ

123 参加登録受付が1か所だと待たされる

124 参加費２万円は高いです！ＡＰＤＷとは分離していつも通り１．５万円程度にしてほしいです

125 参加費にセミナー参加できない他学会費を含めるのはおかしくないか？ＪＤＤＷの会員がＡＰＤＷに寄付して欲しいならそう説明すればよい

126 参加費を１．５万円ほどにしてほしい

127 参加費を区分してほしい例（２日間なら１万円、４日間なら２万円など）

128 参加料が高額すぎます。異常に思います

129 事前に支払えるようにしてほしい。当日朝は混む。UEGWなどは、事前支払いが当たり前です

130 事前の宿の予約が今回非常に困難だった

131 事前登録は、あった方が良い

132 事前登録を行って欲しい。当日は混雑する

133 事前登録制にして登録者にはランチョン整理券出してほしい

134 写真撮影はフラッシュなしで許可しても良いのでは？

135 主題演題は基本的には満足。しかし、もう少し短かくして（１／２～２／３）テーマ数をふやすのもひとつの案では？

136

137 受付が１か所で混雑

138 受付けがわかりにくい

139 ランチョンセミナーの列の多さどうにかしてほしい

140

141 宿がとれず交通も不便です。神戸はやめてほしいです

142 祝祭日をはさまないでいただきたい

143 祝日と続けないでほしい。（宿がとりにくくて困ります。交通チケット。地方からの参加者のことをもっと考えて下さい）

144 初日の参加登録受付が混雑。事前登録など何とかならないか？

145 初期研修医が参加できるプログラムを開催してほしい（初期研修医にはむつかしい内容のものばかりであるため）

146

147 初日が祭日で内容も人気の講演が多くとにかく混んで各会場がとても狭かった登録・整理券も分散して受けつけて頂きたい

148 初日の参加の登録がこむので事前登録が（クレジット支払）あるとよいと思いました

149

150 抄録は内視鏡はＪ－ｓｔａｇｅで事前に見れていたが、肝臓消化器病は学会前に公開されているので、図表が見れなくて不便でした

151 抄録をＵＳＢにして下さい。（或いはクラウド）

152 招待講演で通訳をつけてくれるとありがたいです

153

154 上記。カードによるｒｅｇｉｓｔｒａｔｉｏｎも３０分位かかりビックリしました

155

156 神戸に偏っているが？

157 神戸は会場が狭く宿泊も少ないため（連休と重なり）参加人数が増えた場合は、限界ではないでしょうか

今回は参加登録に過去一番時間がかかり、３０分近く列に並ばされた。登録場所が１カ所しかなかったためではないか？シャトルバスが到着するポートピア
Ｈ内に登録場が必要です。シャトルバスでポートピアＨ到着→参加登録のため国際展示場を往復→ポートピアＨでの午前のＷＳを聴講、となり、タイムロス
が大きかったため、ＷＳ開始に間に合いませんでした

三宮駅でのシャトルバスが少なすぎて結局ポートライナー利用したが、２０，０００人も参加する学会で会費も高いのだから、きちんと学会から頻回にバスを
出すべき

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

食券なしで待ち並んだが結局弁当終了。待つだけムダだったので、時間で切らずにあるだけ発券してほしい。発券場でなければあきらめもつき易い

参加者が多いのに坐席数が少ないと思う。私は６月に手術をうけて、私は抗癌剤で内服治療中なので立っての参加は大変きつい副作用と闘いながら参加
しました。ランチオンセミナーで立ってきいている人が多かった。ブレックファーストセミナーやイーブニングセミナーをもっとランチオンセミナーにまわすことは
できないでしょうか。それから最終日の教育講演会も２カ所では混雑がつよく弁当をもらうのに長く立っているのはつらかった。教育講演会の会場も２カ所で
なく４－５カ所とすべきと思います

参加人数が多過ぎて会場への入退出に時間がかかり過ぎることが往々生じていた。会場のキャパの問題もあると思うが、すみやかに移動ができる方法を
検討いただきたい。大変盛況で内容も充実した学術集会だったと思う

主題中心になるのはいたしかたないが、ポスターセッションではジャンルによっては同じような演題が並んでおりおもしろみがない。倫理やエビデンスも重要
だが、オリジナリティのある演題を受け入れる包容力も必要ではないか。

受付のクレジットカードのコーナーが混雑していた。金を払うのに待たされるというのは通常の商習慣ではありえない

初日８：００までに入ったがシャトルバスの到着は「ポートピアホテル」そこから展示場移動して参加登録で並ぶ。またブレックファストセミナーのためにポート
ピアホテルへ移動→時間なくて結局聞けなかった。ランチョン整理券をとるのも時間がかかった。ならぶこと移動ばかりでつかれた。事前登録にするなどもっ
とこのような事態を回避する方法はあったのではないか

所属がわからないように抄録を書くルールになっていますが、抄録内にどの施設からの発表か明らかに判る内容が含まれているものが散見されます。ルー
ルの遵守が必要と思います

消化器外科のパートか今までと急に様々な点で変わっていて戸惑いました（懇親会やＮａｍｅ　Ｃａｒｄなどについて）前もって教えて欲しかった
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158

159 神戸国際展示場の女子トイレは和式が多く、使いにくいし、汚れが目立っていた。トイレ環境を改善してほしい

160 席がない！！

161 仙台・名古屋開催を希望。１０年に１回位で結構です

162 専門性の同じものを同じ時間に重複させないでほしい。ランチョンに炎症性腸疾患が多すぎる

163

165 全面禁煙が良かったです

他、学会もあり１０月中に開催がよい。抄録は紙かほしい

大きくなりすぎ。

167 大変良く練られた学会と思います

第一会場のマイクの声が聞き取りにくかった様に思います。ややエコーがかかった様でした

地方でも良いのですが宿がとりにくいです。荷物のあずかりはすべてのプログラム終了までお願いしたい

169 朝の三宮からのバスをもう少し回転させて欲しい

170

171 電子登録は面倒です

173 登録予約をお願いします

174 東京でやってほしい

175 東京会場はいつも混雑著明

176 当日配布のＣＤＲＯＭ、事前配布むずかしいでしょうか。紙ベースの抄録を事前に印刷したいので

177 内科総会のような各分野の専門家の教育講演で自分の専門以外もｕｐ　ｄａｔｅできるようにしてほしい

178 日程を検討して下さい。金よう日を休めば４連休になる時でしたので宿が取れませんでした

179

180 日本語でしてほしい。抄録の冊子も何冊かは用意してほしい

181 乳癌学会のように事前登録できる様にして下さい

182 飛行機の都合で午後の講演は聴講できません。（日）も機械（商業）展示をしてほしい

183

184 歩きスマホを止めさせてほしい

185 毎年参加人数が多く、夫々大変だろうと思われるが北と南に分けてやるとかそれなりの工夫はできないものか？

186 有難うございました。お疲れ様です

187 有料で良いので紙の捗録もほしい

188 予め登録し、ムダなものを省くのはいかがでしょう

189 例年と比べて活気がない気がした

164

166

168

172
主題発表を英語表記するならば、スライドのフォントに、消化器病、消化器内視鏡東北支部例会のようにTimes new roman  と Arialを加えてほしい。Century
はイタリックが綺麗にでず、Century Gothicは見づらいため。

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

病理医の立場ですがピロリ菌の除菌治療の推進による胃癌死の減少を目指して地方の病院で活動してきましたが、今回は１１月３日のみの参加でしたが
午前のホストヘリコバクター時代の胃癌のシンポジウム１のセッションでは非常に勉強になりました。上村先生（司会）の全国への胃癌死亡が４万５０００人
に減少して来ているとの言葉に非常に力つけられました。これまでの努力が実った気がしました。第１日目だけの参加でしたが非常に有意義な学会参加と
なりました

神戸は宿泊場所が少なくすぐに予約で埋まってしまい今回も宿泊先を決めるのに苦労しました。東京方面からのアクセスも中途半端で不便です。（新幹線
の最終便（終電）は新大阪止まりです）何故ＪＤＤＷがいつも神戸に拘泥するのか理解に苦しみます。（会場費が安いのでしょうか？）。月初の１～５日はレ
セプト点検業務のため開業医は多忙を極めるため遠方の学会への参加は困難です。開業医も学会員なのですから参加しやすいよう配慮して頂きたいと思
います。（参加者が多い方が学会の収益も増えることと思います）

前に表示される画像がすべて英語になっているようですが、日本語にしてほしいと思います。初日朝の登録開始時間を早くした方がよいと思いました。７時
くらいから開かないでしょうか

朝７時台と８時台の三宮のシャトルバスの混み方がひどい。７時台と８時台位は、最低でも、５分間隔でくるか、一気に５、６台で運んでしまうかして、混雑を
回収して欲しいと思います

日程表に「本館Ｂ１階」などと入れてもらえると嬉しいです。又、発表・セミナーとも、人気があるテーマに大きな会場を当てて欲しいです。又、最大限に学会
で勉強したいと思うと、商業展示や書籍を見て回ったりお土産を見たりする時間がありません！！そのために、発表をきいたりセミナーをきく事をあきらめな
くていいように、夕方遅くまでや４日目まで商業展示をして欲しいです！又、人が同時に多勢動く時には少しでも廊下が広くなるよう、不要な机をたたんだ
り、資料を置く机もできるだけ廊下の端の方に寄せて欲しいです。ランチョン等のスポンサー付きセミナーは、内容がわからず、せっかく参加してもガッカリす
ることがよくあります。もう少し細かいテーマ・内容がわかるようにして欲しいです！！又、教育講演など、机のある会場を優先してほしいです！（ノートがとり
づらく肩や首がつらい）※提供してもらっているので申し上げにくいですが、パンとイモばかり、ごはんばかり、など、極端に糖質に片寄って野菜・蛋白質が
少ないお弁当がとても多いです。スケジュールがいっぱいいっぱいなので、他を食べに行くヒマがないし、医師の学会としてはあまりにも栄養バランスが悪
いのが気になります。何とか少し工夫できないものでしょうか？色々すみません。運営の方の労には心から感謝します

全体として、いろいろな学会が合同しているがそのわりには、勉強できるセッションが少ない。
いろいろ聞くことができないプログラムとなっている
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